
Protokoll der
Mitgliederversammlung 2015 

des FOSSGIS e.V. 

Die Mitgliederversammlung des FOSSGIS e.V. fand während der diesjährigen FOSSGIS-
Konferenz in Münster am Donnerstag, den 12. März 2015 statt. An der Mitgliederversammlung 
nahmen 34 Teilnehmer teil.  
 
Beginn: 19.30 Uhr

Versammlungsleiter: Dr. Marco Lechner

Protokollführer: Dominik Helle 

Im Vorfeld der Mitgliederversammlung wurde festgestellt, dass die Mitgliederversammlung keine 
ordentliche Mitgliederversammlung ist, da die Mitglieder nach Satzung des Vereins nicht rechtzeitig 
eingeladen wurden.

Der Vorstand entschuldigt sich hierfür und hofft über die Mitgliederversammlung zumindest ein 
Stimmungsbild zu offenen Themen einholen zu können. Die Tagesordnung wird vom Vorstand 
vorgestellt und durch die Mitgliederversammlung genehmigt.

TOP 1 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde mit der Einladung verschickt und wird von 
den Mitgliedern einstimmig positiv bewertet.

TOP 2  – Bericht des Vorstands
Der Vorstand berichtet, dass es dieses Jahr nur wenige Treffen des Vorstands gab. Eine 
anfallende Aufgabe war die Übernahme der Vereinskasse durch den neuen Schatzmeister 
Frederik Ramm vom ehemaligen Schatzmeister Dr. Georg Lösel. 

Die Tätigkeiten des Vereins im letzten Jahr:

• Hacking Weekend im Linux Hotel

• Haftpflichtversicherung seit März 2014

• FOSSGIS-Konferenz in Berlin mit 540 Besuchern

• OSM Hackweekends in Berlin & Karlsruhe (3 bis 4 mal im Jahr)

• SOTM EU Konferenz in Karlsruhe

• Messeauftritte / Tagungen:  LinuxTag Berlin,  AGIT Salzburg

• Erfolgreiche Bewerbung um die FOSS4G. Austragungsort Bonn.

Mitgliederentwicklung

Der FOSSGIS e.V. hat 183 Mitglieder (Stand vor der Konferenz). Es gab eine Korrektur der 
Mitgliederzahlen, u.a. durch Entfernen von bereits ausgetretenen Mitgliedern. Zusätzlich wurde 
vom Schatzmeister festgestellt, dass einige Mitglieder in Zukunft auf Grund von nicht gezahlten 
Beiträgen aus dem Verein ausgeschlossen werden könnten.
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TOP 3  – Finanzbericht von Schatzmeister
Der Schatzmeister Frederik Ramm hat dieses Jahr die Vereinskasse von Dr. Georg Lösel 
übernommen.

Frederik Ramm stellt heraus, dass der FOSSGIS e.V. dieses Jahr erstmalig zwei Konferenzen 
durchgeführt hat, die beide jeweils ein positives Ergebnis erwirtschaftet haben. Zudem wurden 
einige fehlende Mitgliedsbeiträge der letzten Jahre eingefordert. Somit konnten die Rückstände 
hier deutlich verkleinert werden.

Laut Frederik Ramm, sind die Ausgaben des Vereins deutlich geringer als geplant. Es zeigt sich zu 
wenig Communityprojekte unterstützt und zu wenig Öffentlichkeitsarbeit geleistet wurde. Der 
Schatzmeister spricht sich dafür aus mehr Förderanträge zu generieren und mehr 
Öffentlichkeitsarbeit zu leisten.

Zudem wird berichtet, dass auf Rechnungen des FOSSGIS e.V. zukünftig MWSt. ausgewiesen 
werden.

Nachfrage aus der Mitgliederversammlung, ob die anstehende FOSS4G 2016 den Verein finanziell 
belastet, wird nach aktuellem Stand des Schatzmeisters verneint. 

Anregung aus der MV, dass ein Ansprechpartner, vor allem im Vorfeld einer FOSSGIS Konferenz 
z.B. halbtags auch über eine Telefonnummer erreichbar ist.

TOP 4  – Bericht des Kassenprüfers
Der Kassenprüfer Dominik Helle hat die Kasse geprüft und konnte keine Ungereimtheiten 
feststellen. Er empfiehlt daher die Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstands.

Die Mitgliederversammlung plädiert einstimmig, bei wenigen Enthaltungen, für eine Entlastung des 
Vorstands.

TOP 5  – Zusammensetzung des Vorstands
Silke Reimer ist bereits im Vorfeld der Mitgliederversammlung von Ihrem Posten als Schriftführerin 
zurückgetreten. Der Vorstand dankt Silke für ihr gutes, jahrelanges Engagement im FOSSGIS e.V.

Da keine Wahlen durchgeführt werden können, bleibt der Posten des Schriftführers unbesetzt. 

Der Vorstand möchte von der Möglichkeit Gebrauch machen, die anfallenden Aufgaben an ein 
Mitglied zu delegieren. Es wird darauf hingewiesen, dass diese Person kein vollständiges Mitglied 
im Vorstand und somit nicht stimmberechtigt ist. Aus der MV wird Dominik Helle für den Posten 
vorgeschlagen. Die MV empfiehlt dem Vorstand anschließend, bei wenigen Enthaltungen, die 
Aufgaben kommissarisch zu übertragen.

Der Vorstand entschuldigt sich erneut für das verspätete Einladung und schlägt vor, eine 
ordentlichen Mitgliederversammlung am Rande eines Sommer-Hackingweekends im Linux-Hotel 
durchzuführen. Astrid Emde erklärt sich bereit die Organisation zu übernehmen.

TOP 6  – Allgemeine Anträge
Intergeo 2015

Diskussion ob der FOSSGIS e.V. eine Aufgabe bei der diesjährigen INTERGEO 2015 in Stuttgart 
wahrnehmen möchte. Marco Lechner informiert das es so aussieht, dass u.a. in media res für die 
Firmen die Organisation der Stände übernimmt.
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Mitgliederversammlung berichtet über INTERGEO 2014 und wie zufrieden oder unzufrieden diese 
mit derselbigen waren. Einige Firmen plädieren für eine Stärke Rolle des FOSSGIS bei der 
Organisation der Messe. 

Vorschlag aus der MV, dass die Organisation des Vortragsprogramms vom Verein übernommen 
werden kann. Marco Lechner bietet sich für eine allgemeine Kommunikation zum Thema 
INTERGEO 2015 an.

FOSSGIS 2016

Till Adams präsentiert den Vorschlag die FOSSGIS 2016, gemeinsam mit der AGIT in Salzburg 
stattfinden zu lassen. Nach Aussage von Till Adams ist die AGIT bereit die Tage vor der Konferenz 
für die FOSSGIS bereitzustellen. Jede Konferenz soll seine eigene Identität behalten. 

Möglicher Aufbau: Montag (Tag für Workshops), Dienstag (FOSSGIS), AGIT (Gemeinsamer Tag 
AGIT / FOSSGIS) 

Organisation vor Ort (Anmeldung, Abrechnung) wird von AGIT durchgeführt. Programm für 
FOSSGIS wird weiterhin vom FOSSGIS e.V. durchgeführt. 

Arnulf Christl stellt den Antrag diesem Vorschlag zuzustimmen. Die Mitgliederversammlung gibt ein 
positiv Votum (bei 2 Enthaltungen) über diesen Vorschlag ab.

FOSS4G 2016

Till Adams präsentiert die Pläne zur FOSS4G 2016 in Bonn. Die FOSS4G 2016 findet im World 
Conference Center (alter Bundestag) statt. Eventuell findet die Konferenz zusammen mi der 
ISRSE Konferenz statt um den organisatorischen Overhead zu beschränken.

Volker Mische wird als Leiter des Programmkommittees vorgestellt. Weitere Informationen und 
eine Mailingliste findet sich online. 

TOP 7  – Verschiedenes
Vorstellung von Förderantrag - wird empfehlen den offiziellen Weg der Förderanträge 
durchzuführen.

Um 21:30 schließt der Versammlungsleiter die Mitgliederversammlung und dankt für die zahlreiche 
Teilnahme.

Donnerstag, 9. April 2015

Protokollführer (Dominik Helle)
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